NOEL 339

le front de l'enfant, une lumière divine est introduite, pour ainsi dire, dans son intelligence, qu'une flamme vive est allumée dans son cœur, qui rendent le baptisé capable, à l'aube même de sa vie libre, de croire et d'espérer en Dieu, de l'aimer par dessus toute chose. Nous savons aussi qu'avec la Foi, l'Espérance et la Charité, sont déposées dans nos facultés corporelles mais soumises au gouvernement de la raison des inclinations stables et fermes qui permettent au chrétien de réprimer et de contenir les rebellions des sens.

Nous a-t-on appris aussi bien, que si Satan, aux objurgations et aux menaces autorisées du prêtre, laisse échapper sa proie, Dieu reprend possession de l'âme d'où le péché l'avait chassé et qu'il vient, dans la Trinité de ses Person-

nes, établir son séjour en elle?

De tous les dogmes et de tous les enseignements de la Foi, il n'est peut être pas une vérité moins méditée et moins approfondie, plus ignorée allions-nous dire, que cette vérité de la présence réelle, spéciale et intime de Dieu dans toute âme en état de grâce.

Pourtant il n'en est point de plus belle, ni de plus propre à faire naître et grandir en nous la légitime fierté

de porter le titre glorieux de chrétien !

Pourtant il n'en est pas de plus clairement contenue dans la Sainte Ecriture ni de plus vigoureusement défendue par les saints Docteurs de l'Eglise!

\* \* \*

Dieu est partout. L'Univers, depuis les arbres géants jusqu'au plus petit grain de sable, est sorti de ses mains et rien ne saurait se soustraire à l'étendue de sa puissance. Or comme l'on ne peut diviser dans la simplicité même, là où se trouvent l'action et la puissance de Dieu, là est son être tout entier "Si je monte au ciel, chante le psalmiste, vous "y êtes, si je déscends aux enfers je vous y trouve encore: Si j'ouvre mes ailes dès le matin pour m'enfuir c'est votre main qui me conduit, et votre droite qui me soutient." Dieu lui-même par la bouche de son prophète déclare aux pécheurs qu'ils espèrent en vain se dérober à son regard: "Ne remplis je pas le ciel et la terre?

Cependant Dieu qui est partout, n'est pas partout de la même façon, enseigne St-Thomas d'Aquin, commentant la